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Francisco Chahuán asoma como 
opción presidencial de RN para 

competir con Matthei en Primaria: 
"Es una tremenda alternativa"

Contraloría detecta eventual 
adulteración de cotización emitida a 
la Delegación de Los Andes por Feria 

del Libro 2022

Escándalo en consejo del PS en 
Valparaíso: Acusan a ex candidato 

Boris Kúleba de lanzar ataque 
"misógino y clasista" a militante

Dos se opusieron a la Ley Antiterrorista: 
Así votaron los 16 diputados de la Quinta 

Región

Frente Amplio llevará a diputada Orsini al Tribunal Regional del partido tras 
contactar a fiscal del caso de Jorge Valdivia

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejales-de-vina-en-picada-contra-electos-de-oposicion-que-evaluan
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E n el contexto de la discre-
pancia de opiniones al in-
terior de  Renovación Na-
cional (RN) respecto a si 

deben respaldar como candidata 
presidencial a la UDI Evelyn Mat-
thei o si deben levantar un candida-
to propio para una posible Primaria 
de Chile Vamos, desde un sector de 
la colectividad surgió un nombre 
que podría competir.
Se trata del senador por la Región 
de Valparaíso y ex presidente de 
Renovación Nacional,  Francisco 
Chahuán, cuyo nombre comenzó 
a sonar entre un grupo de recono-
cidos militantes de la tienda de An-
tonio Varas, que lo postulan como 
una de las posibilidades que tiene 

el partido para llegar con candida-
to propio a una eventual Primaria.
Actualmente los militantes de esta 
tienda se dirimen entre la posibi-
lidad de apoyar a la ex Alcaldesa 
de Providencia como carta directa 
de Chile Vamos a la papeleta de la 
Elección Presidencial; mientras que 
otros plantean que al ser uno de los 
partidos más importantes del país 
merecen presentar un abanderado 

para estos comicios.
Uno de ellos es  Cristián Moncke-
berg, ex ministro, ex diputado y ex 
presidente de RN, quien en conver-
sación con  Puranoticia.cl planteó 
que  "la candidatura de Chile Va-
mos y, ojalá, de toda la oposición, 
surja de una Primaria. En ese es-
cenario, es fundamental que RN 
piense llevar un candidato que 
represente a nuestras filas".

Quien fuera uno de los primeros 
dirigentes del sector en solicitar 
públicamente la realización de Pri-
marias de cara a las Presidenciales, 
sostuvo que  "Francisco Chahuán 
es una tremenda alternativa, 
pero tiene que activarse como 
candidato".

"CHAHUÁN TIENE MUCHOS 
MÉRITOS"
Esta visión es compartida por el se-
nador de Atacama, Rafael Prohens, 
quien señaló a  Puranoticia.cl  que 
"yo soy de los que piensa que el 
partido debe llevar candidato, 
sobre todo tras las recientes elec-
ciones, donde se demostró una 
vez más que RN es el partido más 

Francisco Chahuán asoma como 
opción presidencial de RN para 
competir con Matthei en Primaria: "Es 
una tremenda alternativa"

Tanto Cristián Monckeberg como Rafael Prohens respaldaron 
la alternativa del Senador de Valparaíso como la posible carta 
de Renovación Nacional, asegurando ambos que lo ideal es 
que la candidatura única de Chile Vamos surja mediante una 
Primaria amplia.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/francisco-chahuan-asoma-como-opcion-presidencial-de-rn-para-competir-con
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votado por los chilenos. No llevar 
candidato es una especie de des-
aire a quienes confían en nosotros, 
que son los votantes. Además, creo 
que en esta Primaria entre candi-
datos de Chile Vamos, lo lógico es 
que todos los partidos puedan lle-
var candidatos y, de esa manera, 
tanto partidos como independien-
tes se puedan inscribir".
Acerca de los nombres que podría 
levantar RN, expuso que "Pancho 

Chahuán es una persona muy 
conocida en el partido, fue pre-
sidente, tiene un historial muy 
grande como parlamentario y 
como líder de la juventud en su 
minuto. Recuerdo que cuando co-
mencé en esto, Pancho Chahuán 
ya estaba en la Comisión Política 
de RN, votada por una abrumadora 
mayoría de militantes. Creo que él 
tiene muchos méritos".
De igual forma, el ex intendente de 
Atacama, ex alcalde de Tierra Ama-
rilla y ex consejero regional, indicó 
que también hay otros militantes 
con credenciales para llegar a una 
eventual Primaria y competir con 
Evelyn Matthei, como el senador y 
presidente de RN, Rodrigo Galilea, 
a quien calificó de ser "una persona 
muy capaz e inteligente"; la sena-
dora Paulina Núñez, de quien dijo 
que "es joven y tiene mucho futuro 
por delante".
"Entonces, cuando dicen que Re-

novación Nacional no tiene candi-
datos, creo que están totalmente 
equivocados –desde mi perspecti-
va– porque  pienso que tenemos 
buena gente que puede represen-
tarnos en una Primaria", añadió el 
legislador.

TAL COMO EL 2005...
Respecto a la discrepancia que 
existe en el partido entre quienes 
piden proclamar a Evelyn Matthei y 

quienes dicen que se debe presen-
tar un candidato propio, Prohens 
recuerda lo ocurrido en la Elección 
Presidencial de 2005, donde el 
UDI Joaquín Lavín asomaba como 
la más que segura carta de la en-
tonces Alianza por Chile –respalda-
do básicamente por su experiencia 
en la Presidencial de 1999-2000–; 
esto, hasta que surgiera el nombre 
de  Sebastián Piñera, quien final-
mente fue proclamado por RN.
Con dos candidatos del sector en la 
papeleta, finalmente fue el fallecido 
Sebastián Piñera quien se impuso 
por cerca de 150 mil votos a Joa-
quín Lavín, llegando él a la segun-
da vuelta ante Michelle Bachelet, 
quien terminó siendo la Presidenta 
de Chile. No obstante, esta elección 
sirvió de base para que finalmen-
te el ex RN ganara la contienda el 
2009 ante el ex Presidente Eduardo 
Frei y el novel candidato Marco En-
ríquez-Ominami.

"Mi postura es que debemos lle-
var un candidato en esta primera 
vuelta, porque las elecciones de 
parlamentarios debemos tener 
una figura que nos resalte, que 
nos ayude, y no entrar a los ti-
roneos con un candidato único 
de antemano, quedando muchos 
heridos en el camino y, además, en 
vez de mantener el choclo bien gra-
neado y ordenado, lo vamos a tener 
totalmente desordenado y corrien-
do el riesgo que si cada partido lle-

va un candidato presidencial, ellos 
llevan dos y podrían sacar los dos 
ellos", expresó el senador Rafael 
Prohens a Puranoticia.cl.
Finalmente afirmó que  ese riesgo 
"no lo podemos correr", por lo que 
sostuvo que "es importante tener 
una Primaria Presidencial amplia 
donde, primero, el partido resuelva 
la interna y; segundo, que el sector, 
desde Amarillos hasta Republica-
nos, tomemos la decisión de elegir 
un solo candidato que nos repre-
sente".

PROPUESTAS CON SELLO RN
Más allá de la decisión que adopte 
Renovación Nacional de cara a una 
eventual Primaria Presidencial, lo 
concreto es que el timonel de la co-
lectividad, Rodrigo Galilea, solicitó 
formalmente a la Comisión Política 
que Cristián Monckeberg encabece 
un trabajo junto al Instituto Liber-
tad para  diseñar 10 propuestas 
que representen los ideales de la 

tienda y que le puedan hacer sen-
tido a los chilenos de cara a un pro-
yecto presidencial.
Estas propuestas le serán entre-
gadas al candidato presidencial 
que proclame Renovación Na-
cional el próximo 11 de enero en 
su Consejo General, ya sea Evelyn 
Matthei, Francisco Chahuán o la 
persona que decidan en votación 
de los 220 consejeros que compo-
nen este órgano que deberá dirimir 
la postura presidencial del partido.

Sobre este punto, Luis Pardo, direc-
tor ejecutivo del Instituto Libertad, 
comentó a El Mercurio que "hemos 
estado trabajando en un programa 
de Gobierno, para lo que sería un 
futuro Gobierno de Chile Vamos y, 
en paralelo a ello, RN nos ha pedi-
do que colaboremos en el desa-
rrollo de propuestas que lleven el 
sello de Renovación Nacional. Es-
peramos tenerla avanzada para el 
Consejo General de enero".
Por lo pronto, de los 220 consejeros 
de la colectividad con sede central 
en Antonio Varas, Providencia, 153 
manifestaron a través de sendas 
cartas que Evelyn Matthei debería 
ser la candidata de la tienda de 
cara a la Elección Presidencial de 
noviembre de 2025, algo que fue 
criticado por Cristián Monckeberg, 
quien concluyó su intervención 
asegurando que "un partido sin 
programa es un mero aparato 
electoral".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/francisco-chahuan-asoma-como-opcion-presidencial-de-rn-para-competir-con
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L uego que el presidente de 
la Unión Demócrata Inde-
pendiente (UDI), diputado 
Guillermo Ramírez, diera 

luces de aceptar un porcentaje 
de la cotización adicional para el 
reparto en el marco de la reforma 
a las pensiones, el timonel gre-
mialista recibió un tirón de orejas 
de parte del Partido Republicano y 
finalmente reculó, señalando ahora 
que "no hemos cedido ningún pun-
to, ni medio punto a reparto".
Esta controversia fue analizada por 
el ex consejero regional y ex candi-
dato a la Gobernación Regional de 
Valparaíso, Manuel Millones, quien 
comenzó sus palabras asegurando 
que "es fácil hacer caridad con el 
bolsillo ajeno". Esto, en relación al 
posible apoyo de la UDI  a la pro-
puesta de reforma al sistema de 
pensiones en torno a la discusión 

del 6% de cotización, con un 0,5% 
para que vaya a un fondo de repar-
to.
Quien fuera por largos años mili-
tante de la UDI comentó también 
que  "quienes somos defensores 
de la libertad del individuo, cree-
mos que esta iniciativa debe ser 
consultada a los chilenos y que 
la decisión sea resuelta por cada 
cotizante, es decir, que se pregunte 
si los trabajadores están de acuer-
do en que un porcentaje de su co-
tización, que es fruto del esfuerzo 

de su trabajo, vaya a un fondo de 
reparto".
De igual forma, el histórico ex 
Consejero Regional de Valparaíso 
indicó que, de aprobarse dicha fór-
mula, pasará poco tiempo para 
que los partidos políticos y el 
Gobierno de turno propongan un 
aumento de ese porcentaje, en 
beneficio del fondo de reparto, lo 
cual irá en directo perjuicio de los 
trabajadores cotizantes.
"Si la intención es ayudar a quienes 
no tienen suficientes ahorros para 

recibir una pensión... bueno, que 
esa solicitud sea consultada a 
cada cotizante y de manera in-
divual se resuelva si la persona 
está de acuerdo que parte de su 
cotización vaya a un fondo de re-
parto", sostuvo en su análisis el ex 
candidato a Gobernador.
Finalmente expuso que hay que 
discutir a fondo la situación de 
las bajas pensiones y cómo abor-
damos el problema que se pre-
sentará con el envejecimiento de 
la población y la baja natalidad. 
Es decir, junto a un sistema que 
presenta problemas por las bajas 
pensiones, como consecuencia de 
varios factores, entre ellos miles 
de personas que no cotizan y otros 
miles tienen sueldos muy bajos, por 
tanto perciben pensiones paupé-
rrimas, también tendremos menos 
aportantes al sistema previsional".

Manuel Millones critica postura del 
presidente de la UDI por cotización 
previsional: "Es fácil hacer caridad con 
el bolsillo ajeno"

El histórico ex Consejero Regional y ex candidato a 
Gobernador Regional de Valparaíso expuso que "quienes 
somos defensores de la libertad del individuo, creemos que 
esta iniciativa debe ser consultada a los chilenos y que la 
decisión sea resuelta por cada cotizante".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/manuel-millones-critica-postura-del-presidente-de-la-udi-por-cotizacion
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E l Juzgado de Letras y Ga-
rantía de Quintero decretó 
este miércoles 11 de di-
ciembre la medida cautelar 

de prisión preventiva para el im-
putado Claudio Hernández, alias 
«Kramer», como autor del delito 
de tráfico ilícito de estupefacientes, 
hecho registrado el 10 de diciem-
bre en el domicilio del imputado en 
Maitencillo, comuna de Puchuncaví.
Cabe hacer presente que se trata de 
un reconocido ex jefe de la barra 
de la Universidad de Chile, Los de 
Abajo, quien hace algunos años 

alcanzó notoriedad nacional justa-
mente por estar al frente del grupo 
de simpatizantes del club laico.
En audiencia de formalización, el 
magistrado Patricio Toro Díaz aco-
gió la solicitud de medida cautelar 
del Ministerio Público, consideran-
do los antecedentes invocados. 
Esto es, que el delito surgió como 
parte de una denuncia ingresada 
por la Subsecretaría de Preven-
ción del Delito, el parte policial 
con la diligencia de identificación 
y declaración de un comprador, la 
gravedad de la pena asignada al 
delito y la condena anterior del 
imputado por un delito de la mis-
ma especie.
Esto, “permite considerar al tribu-
nal que la libertad del imputado 
representa un peligro para la se-
guridad de la sociedad, asociado 
al bien jurídico de la salud pública”.
Para resolver, el magistrado tuvo 
presente “también el peso de las 
sustancias, particularmente clor-
hidrato de cocaína, más de 1 kilo, 
y de marihuana, en una cantidad 

también significativa de 118 gra-
mos".
"Por otro lado, que a partir de las 
diligencias respecto de la decla-
ración de quien adquiere droga 
desde el domicilio del imputado, se 
determina que la droga había sido 
comercializada por el imputado, lo 
cual permitió al personal policial 
facultado por el artículo 106 del Có-
digo Procesal Penal, hacer ingreso 
a dicho domicilio y proceder a la 
incautación antes referida con 
especies asociadas a esa comer-
cialización, como pesas digitales, 
celular y los respectivos conte-
nedores. Esto permite al tribunal 
acreditar la existencia del delito y 
presunciones fundadas de la par-
ticipación del imputado en el delito 
de tráfico ilícito de estupefacien-
tes”, precisó.
Asimismo, fijó el plazo de investi-
gación en 120 días y dio orden de 
ingreso del imputado al Complejo 
Penitenciario Valparaíso.
Según el relato del ente persecutor, 
el imputado fue detenido por per-

sonal de OS7 de Carabineros du-
rante un patrullaje por el sector, en 
virtud de una orden de investigar 
emanada de la Fiscalía de Quintero, 
a partir de una denuncia emanada 
del Ministerio del Interior, que daba 
cuenta que en ese domicilio una 
persona con determinadas carac-
terísticas se dedicaba al comercio 
de estupefacientes.
Cerca de las 12.40 horas llegó un 
automóvil al lugar, ingresó y salió 
del domicilio, tras lo cual personal 
policial le realizó un control de iden-
tidad al conductor e incautó una 
bolsa con estupefacientes. «Kra-
mer» prestó declaración diciendo 
que fue al domicilio para comprar 
drogas por 20 mil pesos.
Con esos antecedentes y en contex-
to de flagrancia, personal del OS7 
de Carabineros ingresó al domici-
lio del imputado y halló multitud 
de contenedores con distintas 
sustancias estupefacientes, como 
marihuana, clorhidrato de cocaína 
y ketamina liquida.

Ex líder de Los de Abajo tras las rejas: 
«Kramer» quedó en prisión preventiva 
por tráfico de drogas en Puchuncaví

El Juzgado de Letras y 
Garantía de Quintero 
decretó la medida cautelar 
privativa de libertad para 
el imputado por el delito de 
tráfico de estupefacientes 
en Maitencillo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ex-lider-de-los-de-abajo-tras-las-rejas-kramer-quedo-en-prision
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L uego de recibir denuncias 
relacionadas a eventuales 
irregularidades en la ejecu-
ción del proyecto «XX Feria 

del Libro de Los Andes: De Cordillera 
a Mar» y una supuesta obstrucción 
al ejercicio periodístico, la  Contra-
loría Regional de Valparaíso llevó 
a cabo una investigación a la Dele-
gación Presidencial Provincial de 
Los Andes.
La lupa se puso sobre esta iniciativa 
financiada por el Gobierno Regio-
nal (Gore) de Valparaíso, con cargo 
al 7% del Fondo Nacional de Desa-
rrollo Regional (FNDR), para  com-
probar que los gastos ejecutados 
se hayan ajustado a las disposi-
ciones legales y reglamentarias 

vigentes, además de verificar los 
criterios y fundamentos para co-
municar los puntos de prensa y ac-
tividades de la Delegación de Los 
Andes.
Bajo este contexto, se detectaron 
algunas irregularidades, las cua-
les aparecen contenidas en el  «In-
forme Final N° 62, de 2024» –al 
cual  Puranoticia.cl  accedió– que 
dan cuenta de modificaciones en el 
valor de cotizaciones y una posible 
infracción al principio de probidad 
administrativa, entre otros hechos 
que pasaremos a detallar.

COTIZACIÓN ADULTERADA
En primer lugar,  en el proyec-
to se estableció que los recursos 

solicitados serían distribuidos 
así: $35.967.750 para gastos ope-
racionales; $1.500.000 en gastos 
de difusión; $2.345.609 en gastos 
de inversión; y $9.282.700 en gas-
tos de personal.
Se constató que la rendición de 
cuentas presentada por la Delega-
ción Presidencial Provincial de Los 
Andes al Gobierno Regional de Val-
paraíso  incluyó los mencionados 
gastos de difusión por $1.500.000, 
adjudicados a una empresa de co-
municaciones para el evento desa-
rrollado entre el 31 de octubre y el 6 
de noviembre de 2022.
En ese sentido, se comprobó que 
una de las cotizaciones acompa-
ñadas al proyecto figura emitida 
por $1.600.000, sin embargo, las 
validaciones comprobaron, por 
una parte, que  esa cotización fue 
extendida por $1.332.800, "des-
conociéndose los motivos por los 
cuales fue modificado su valor", 
según consigna la Contraloría en su 
informe. 

Por otra parte, se verificó que la co-
tización fue enviada vía mensaje de 
WhatsApp al entonces jefe de Gabi-
nete de la Delegación Presidencial 
de Los Andes y actual Secretario 
Comunal de Planificación (Secpla) 
de la Municipalidad de Hijuelas, 
situación que podría configurar 
una infracción al principio de pro-
bidad administrativa.
Producto de esta situación, se le or-
denó a la Delegación Presidencial 
de Los Andes instruir un  procedi-
miento disciplinario que busque 
determinar las eventuales res-
ponsabilidades administrativas 
de los involucrados en los hechos, 
debiendo además remitir una copia 
del acto administrativo a la Fiscalía 
de la Contraloría.
De igual forma, tomando en cuen-
ta que la situación detectada en el 
informe de la entidad que fiscaliza 
a los órganos del Estado  podría 
revestir carácter de delito, se re-
mitirá copia del informe final a la 
Fiscalía Regional de Valparaíso.

Contraloría detecta eventual 
adulteración de cotización emitida a la 
Delegación de Los Andes por Feria del 
Libro 2022

El «Informe Final N° 62» da cuenta de modificaciones en el 
valor de una cotización y una posible infracción al principio de 
probidad administrativa, entre otros hechos que fueron remi-
tidos al Ministerio Público, ya que se estableció que podrían 
revestir carácter de delito.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/contraloria-detecta-eventual-adulteracion-de-cotizacion-emitida-a-la
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CONTRATACIONES
La investigación detectó también 
que la causal utilizada por la Dele-
gación de Los Andes para contratar 
–vía trato directo– a la empresa El 
Ático Producciones SpA para pres-
tar los servicios de producción de 

la feria del libro, "no se encuentra 
suficientemente acreditada", por 
lo que se les instruyó ajustar a la 
normativa legal sus procesos de 
compra, además de incorporar lo 
observado al sumario administra-
tivo ordenado.

En la investigación también se de-
tectó que una funcionaria de la De-
legación de Los Andes contratada 
a honorarios para implementar  el 
programa «Dispositivo Centro de la 
Mujer», con una jornada semanal 
de 44 horas semanales, no registró 

su asistencia durante todo el año 
2022 y parte del año 2023, motivo 
por el cual se le ordenó a la reparti-
ción de Gobierno velar por el estric-
to cumplimiento de los contratos.
También se verificó que la mis-
ma funcionaria, durante el año 
2022,  en nueve oportunida-
des  empleó parte de su jornada 
laboral para desarrollar labores 
distintas, mediante un contrato a 
honorarios como “coordinadora 
territorial” en el proyecto «XX Feria 
del Libro de Los Andes: De Cordille-
ra a Mar», por lo que además se le 
ordenó a la Delegación adoptar las 
medidas para evitar la reiteración 
de estos casos.

EXCLUSIÓN DE RADIO LOCAL
En otra de las observaciones de la 
Contraloría, se indica que  la Dele-
gación Presidencial Provincial de 
Los Andes no acreditó los crite-
rios utilizados para incluir o no a 
un medio de comunicación social 
o a persona natural en el grupo 
de WhatsApp por el cual se infor-
man los puntos de prensa u otras 
actividades públicas de aquel ser-
vicio.
El informe establece que tampoco 
se indicaron los criterios y/o funda-
mentos legales o motivos para ex-
cluir a un medio de comunicación 
de la zona (Radio UP), situación 
que podría infringir los principios 
de igualdad y de no discriminación.
Por este hecho, se le ordenó a la 
repartición de Gobierno que debe-
rá dar cumplimiento a la medida 
informada, en orden a regularizar 
esta situación detectada, lo que 
deberá ser acreditado mediante el 
Sistema de Seguimiento y Apoyo de 
la Contraloría.
Frente a estas situaciones detecta-
das en la investigación del órgano 
de control, el delegado presidencial 
de Los Andes, Cristián Aravena, ex-
puso a Radio Biobío que "respecto 
del trabajo hecho por Contraloría 
y toda la fiscalización, nos pusi-
mos a disposición, entregando 
todos los antecedentes que nos 
fueron requeridos".
En cuanto al jefe de Gabinete que 
trabajaba en aquel momento y que 
aparece mencionado en el informe 
final, la autoridad de Los Andes 
aseguró que "ya no está prestan-
do servicios en nuestra Delega-
ción Presidencial Provincial".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/contraloria-detecta-eventual-adulteracion-de-cotizacion-emitida-a-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/contraloria-detecta-eventual-adulteracion-de-cotizacion-emitida-a-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/contraloria-detecta-eventual-adulteracion-de-cotizacion-emitida-a-la
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S iete personas fueron de-
tenidas luego de prota-
gonizar desórdenes y 
agredir a personal de 

seguridad del Mall Marina de Viña 
del Mar.
Si bien, en un primer momento se 
habló de un "turbazo" en el centro 
comercial, finalmente Carabineros 
indicó que fueron desórdenes.
Todo se originó en el patio de co-
midas del establecimiento, lugar 
hasta donde llegaron los guardias 
para intentar calmar a los jóvenes, 
lo que los enardeció aún más.

Tras la intervención del personal de 
seguridad, los siete sujetos –cinco 
de ellos menores de edad– co-
menzaron a agredirlos, generan-
do el caos en el lugar.
Parte de lo ocurrido en el centro 
comercial viñamarino fue rápida-
mente viralizado a través de las 

redes sociales, mostrando el proce-
dimiento de los guardias.
La detención se logró materializar 
gracias a la ayuda de funcionarios 
de la Policía de Investigaciones 
(PDI) que se encontraban en el lu-
gar.
Cabe hacer presente que los siete 

individuos fueron detenidos por 
los delitos de lesiones en contra 
de los trabajadores y por amena-
zas.
La totalidad del grupo fue entre-
gado a personal de Carabineros, 
quienes luego los trasladaron hasta 
instalaciones de la Primera Comi-
saría de Viña del Mar.
Luego de ser reportado lo ocurrido 
al Ministerio Público, el fiscal de 
turno determinó dejarlos a todos 
en libertad, aunque a la espera de 
ser citados.

Violento incidente en el Mall Marina 
de Viña termina con siete detenidos: 
grupo agredió y amenazó a los 
guardias de seguridad

El grupo de sujetos –cinco de ellos menores de edad– comen-
zó a realizar desórdenes en el patio de comida, lo que generó la 
intervención de los guardias, quienes fueron agredidos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/violento-incidente-en-el-mall-marina-de-vina-termina-con-siete
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A  seis años de presidio 
mayor en su grado 
mínimo fue senten-
ciado un sujeto de 41 

años condenado como culpable 
de un delito de violación registra-
do en julio de 2016 en Algarrobo, 
ilícito que se concretó cuando la 
víctima estaba bajo los efectos del 
alcohol.
El Tribunal Oral en Lo Penal (TOP) 
de San Antonio estableció que la 
condena se deberá cumplir de 
forma efectiva, ya que no se puede 
aplicar ninguna pena sustitutiva.
La Fiscalía local de San Anto-
nio  presentó evidencia testimo-
nial, pericial, documental y otros 
medios de prueba, para dar por 
acreditados los hechos.

En el juicio oral se expuso que tanto 
el acusado como la víctima perte-
necían a un regimiento militar y 
que, a la fecha del delito, el acusado 
tenía mayor grado que la víctima, 
quien además prestó declaración 
durante el proceso, exponiendo la 
fuerza que empleó el acusado al 
momento de cometer el ilícito en la 
comuna de Algarrobo.
La Sala del TOP de San Antonio, 

ponderando la prueba de la fiscalía, 
los querellantes y la defensa, dio 
por acreditados los hechos mate-
ria de la acusación.
“Tal cúmulo de declaraciones (tes-
timonial y pericial), que además de 
presentar coherencia y sustentos 
de veracidad, unidas entre sí y con 
la documental, evidencia material 
y fotografías exhibidas, permitie-
ron dar pleno sustento a los he-

chos acreditados, tanto en lo que 
refiere a su contexto, al lugar y 
época de ocurrencia, la conducta 
punible propiamente tal y la au-
sencia de consentimiento, así como 
los hechos posteriores”,  señala la 
sentencia dictada por el tribunal 
sanantonino.
La sentencia añade que "esta pre-
sión, sumada a la desigual relación 
de poder entre un cabo y sus su-
bordinados, creó un entorno don-
de, tanto asistir a la fiesta como 
prestar la casa, se percibieron 
como actos prácticamente obli-
gatorios".
El TOP de San Antonio condenó al 
acusado como autor de un delito de 
violación, previsto y sancionado en 
el artículo 361 Nº 1 del Código Penal.

Ex militar fue condenado a 6 años de 
prisión por violación de subordinada 
en Algarrobo

El Tribunal Oral en Lo Penal (TOP) de San Antonio estableció 
que la condena se deberá cumplir de forma efectiva, ya que no 
se puede aplicar ninguna pena sustitutiva.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ex-militar-fue-condenado-a-6-anos-de-prision-por-violacion-de
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E n estado de gravedad y 
con una herida de bala in-
gresó al Consultorio Que-
brada Verde, en el cerro 

Playa Ancha de Valparaíso, un suje-
to que minutos más tarde perdió la 
vida en el mismo lugar y a pesar de 
los esfuerzos de los médicos para 
salvarle la vida.
Se trata de un hombre de 30 años, 
de nacionalidad chilena, con ante-
cedentes policiales, quien presen-
taba un impacto de proyectil ba-
lístico a la altura de su estómago, 
siendo justamente esta lesión la 
que le provocó la muerte en el esta-
blecimiento.

Este hecho se registró a eso del 
mediodía de este miércoles 11 de 
diciembre en la subida El Toro, en 
el cerro homónimo, hasta donde 
se dirigieron detectives de la Bri-
gada de Homicidios de la PDI, a 
quienes se les instruyó investigar lo 
ocurrido.
El subprefecto Flavio Espinoza, jefe 
de la BH de la Policía de Investiga-
ciones de Valparaíso, explicó que 
"los detectives, peritos y el médico 
criminalista concurren al consulto-
rio, efectuando el examen del cuer-
po, observando que en la región 
abdominal mantenía un impacto 
de proyectil balístico, el que le 

causa la muerte". 
"Seguidamente, nos hemos tras-
ladado al principio de ejecución, 
correspondiente a subida El Toro, 
donde hemos ingresado al domici-
lio, levantando diversas eviden-
cias balísticas como biológica", 
continuó expresando el oficial de la 
policía civil.

Finalmente expuso que "continua-
remos con la investigación para 
establecer fehacientemente la 
dinámica del hecho, la identidad 
de los autores y, con ello, en coor-
dinación con el Ministerio Público, 
lograr la detención de los mismos".

Nuevo homicidio en Valparaíso: Sujeto 
murió en consultorio de Playa Ancha 
tras recibir un impacto de bala en la 
zona abdominal

Hecho se registró a eso del mediodía de este miércoles 11 de 
diciembre en la subida El Toro, en el cerro homónimo, hasta 
donde se dirigieron detectives de la Brigada de Homicidios.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/nuevo-homicidio-en-valparaiso-sujeto-murio-en-consultorio-de-playa
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A poco más de 10 meses 
de desatada una de las 
peores tragedias que re-
cuerde el Gran Valparaí-

so, como lo fue el megaincendio 
del 2 y 3 de febrero en Viña del 
Mar, Quilpué y Villa Alemana, fi-
nalmente el Servicio Médico Legal 
(SML) logró identificar a la última 
víctima que permanecía como NN 
en sus dependencias en Valparaíso.
Y tal como preveían sus familiares, 
se trataba de Erick Sandro Maggio 
Aguirre, de 48 años de edad, quien 
vivía en la calle Millaray de la Villa 
Independencia, en la parte alta de 
Viña del Mar, lugar donde justa-
mente fue encontrado su cuerpo y 
el de sus mascotas.
La información fue confirmada 
por Jorge Cisternas, primo de la 
última víctima reconocida y diri-
gente vecinal del sector, quien se 
reunió con la fiscal regional de Val-
paraíso, Claudia Perivancich, y el 
director regional de SML, Marcos 
Faúndez, instancia donde le co-
mentaron los detalles de las dili-
gencias realizadas en el cadáver.

Y aunque ni Cisternas ni sus fami-
liares dudaron por un segundo que 
el cuerpo hallado correspondiera al 
de Erick Maggio, lo cierto es que ni 
los peritajes genéticos ni la exhu-
mación de los restos de la madre 
del fallecido permitieron identifi-
car que este cuerpo sin vida y cal-
cinado era compatible con el de sus 
familiares.
Primero fue su primo el que entre-
gó una muestra de sangre para 
que fuera cotejada, sin embargo 
los resultados fueron negativos. 
Tras ello, se exhumaron los restos 
de Lucía Aguirre, fallecida hace 3 
años, sin embargo, tampoco hubo 
resultados positivos. Fue en ese 
instante cuando la familia se en-
teró que Erick Maggio había sido 
adoptado.

Tras este golpe para la familia del 
fallecido, se debió recurrir a peri-
cias dentales, las cuales debieron 
ser contrastadas con fotografías 
tomadas en vida a la víctima y 
donde apareciera con su rostro 
sonriente, pues otro de los proble-
mas detectados fue que no se en-
contró ninguna ficha de atención 
odontológica de Maggio.
"El análisis de antecedentes den-
tales finalmente nos acerca al 
grado de certeza científico y téc-
nico, que nos permitió dar lugar a 
la solicitud Servicio Médico Legal 
en que nos proponen una identifi-
cación y nosotros autorizamos la 
entrega", sostuvo la fiscal regional 
de Valparaíso, Claudia Perivancich.
En tanto, el director regional del 
SML, Marcos Faúndez, comentó 

que  "estamos muy satisfechos, 
porque estamos pronto a reali-
zar un hito importante dentro de 
la región y para el país, que es la 
entrega del último cuerpo de fa-
llecido del megaincendio (...) Ha 
sido un proceso largo para algunos 
casos, de mayor complejidad".
Felipe Olea, abogado de la familia 
Maggio y de otro medio centenar 
de víctimas, indicó que  esto no es 
sólo una referencia estadística, sino 
que una constatación de la mag-
nitud de la tragedia "provocada 
por negligencia del Estado".
Vale hacer presente que Erick Mag-
gio falleció el 2 de febrero al interior 
de su casa en la Villa Independen-
cia y en compañía de su perro y su 
gato. Sus vecinos recuerdan que 
intentaron ayudarlo a escapar, 
pero que el hombre de 48 años no 
quiso hacerlo:  "No, yo no me voy. 
Me quedo con mi perro y con mi 
gato. Váyanse no más y que sea lo 
que Dios quiera", habrían sido sus 
últimas palabras, según recuerdan 
los vecinos.

A 10 meses de la tragedia, peritaje 
dental permitió identificar a la última 
víctima del megaincendio que 
permanecía en el SML

Tal como creían sus familiares, se trataba de Erick Sandro Ma-
ggio Aguirre, de 48 años de edad, quien vivía en la calle Millaray 
de la Villa Independencia, en la parte alta de Viña del Mar.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/a-10-meses-de-la-tragedia-peritaje-dental-permitio-identificar-a-la
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E l alcalde de Algarrobo, 
Marco Antonio González, 
acompañado de la diputa-
da Camila Flores, califica-

ron de “fructífera y esperanzadora” 
la reunión sostenida con el ministro 
Secretario General de la Presiden-
cia (Segpres), Álvaro Elizalde, en la 
que abordaron la urgente necesi-
dad de reformar el Fondo Común 
Municipal (FCM) para garantizar 
una distribución más justa de los 
recursos a las comunas del país.
Durante el encuentro, el jefe co-
munal expresó su preocupación 
por el desfase en la fórmula de 
distribución del FCM, vigente des-

de 1978, calificándola como una 
injusticia que afecta no solo a Al-
garrobo, sino también a numerosas 

comunas.
“Son $13 mil millones, de los cua-
les solo $2.278 se destinan a Al-
garrobo. Esto es insuficiente, ya 
que no alcanza para financiar 
áreas esenciales como salud y 
educación. Para cubrir estos défi-
cits, debemos recurrir a fondos pro-
pios, los que podríamos destinar a 
otras necesidades urgentes de la 
comuna”, explicó González.
Por su parte, la diputada por la 
zona interior de la Quinta Región 
destacó que "el ministro ha com-
prometido todos sus esfuerzos 
para corregir esta situación y 
lograr que Algarrobo reciba los 

recursos que necesita. Es hora de 
hacer justicia con nuestra comuna 
y reponer los fondos que por años 
se le han negado".
En la reunión, las autoridades acor-
daron coordinar reuniones con la 
Subsecretaría de Desarrollo Re-
gional (Subdere) para analizar la 
fórmula de distribución del FCM.
Además, anunciaron la elaboración 
conjunta de un documento técnico 
que será presentado al ministro Eli-
zalde, quien lo compartirá con las 
autoridades pertinentes con el ob-
jetivo de encontrar una solución 
en el corto plazo.

Alcalde de Algarrobo solicita a 
Segpres una reforma al Fondo Común 
Municipal

El edil Marco Antonio Gon-
zález y la diputada Camila 
Flores se reunieron con el 
ministro Álvaro Elizalde, 
a quien le plantearon la 
necesidad de garantizar 
una distribución más justa 
de los recursos del fondo a 
las comunas del país.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcalde-de-algarrobo-solicita-a-segpres-una-reforma-al-fondo-comun-0
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U n verdadero escándalo se 
registró en el último con-
sejo ampliado del Partido 
Socialista (PS) en Valpa-

raíso, instancia donde se produjo 
una dura interpelación del ex can-
didato al Concejo porteño, Boris 
Kúleba, en contra de una militante 
que segundos antes había comen-
zado a criticar su participación en 
el proceso eleccionario de octubre.
Vale recordar que Boris Kúleba 
Valdés compitió por un escaño en 
el Concejo Municipal de Valpa-
raíso,  logrando  1.827 sufragios, 
correspondientes al  1,17% de la 
votación, sin consegir uno de los 
10 cupos que entregaba la entidad 
edilicia porteña.
Con este antecedente, Patricia 
Cortés tomó la palabra y comenzó 
a criticar su desempeño electoral, 
afirmando que fue una mala op-
ción del PS. En este momento fue 
interrumpida por el ex candidato, 
a quien  acusan de hacer alusión 
a su condición de mujer trabaja-
dora y de ser parte del equipo del 
diputado Tomás de Rementería.
"En lugar de responder con ar-

gumentos, lamentablemente, 
fue en ese momento cuando, con 
una actitud misógina y clasista, 
la interrumpieron para atacarla, 
haciendo alusión a su condición de 
mujer trabajadora y parte del equi-
po del compañero diputado Tomás 
de Rementería. Este acto, que inten-
ta desacreditar su voz y minimizar 
su rol político, no sólo es un ataque 
violento dirigido a la compañera 
Patricia, sino que también lo es a 
todas las mujeres de este partido, 
a todas las trabajadoras y trabaja-
dores que, día a día, sostienen con 
esfuerzo y compromiso esta lucha 
común", se indica en una carta fir-
mada por Ivón Contreras, vicepresi-
denta de la Mujer del PS Valparaíso.
En la misiva –a la que accedió  Pu-
ranoticia.cl– también se indica que 
"la forma en que Boris Kúleba inter-
peló a nuestra compañera Patricia 
Cortés  no sólo es inaceptable, 
sino que también constituye una 
afrenta directa a nuestros prin-
cipios".
De igual forma, se agrega que "es 
intolerable que alguien intente 
desacreditar a una militante por 

el lugar que ocupa en el ámbito 
laboral, como si el trabajo fuera 
una vergüenza y no el mayor estan-
darte de quienes defendemos los 
ideales socialistas".
Junto a advertir que "nunca de-
bemos permitir que el clasismo, el 
machismo, la ignorancia se disfra-
cen de crítica política para intentar 
silenciar a una compañera trabaja-
dora", en el documento se expone 
que  "este acto de violencia polí-
tica nos llama a redoblar nuestro 
compromiso con la igualdad, la 
unidad y la fraternidad que de-
ben guiar cada una de nuestras 
acciones".
"No construiremos un partido 
sólido permitiendo discursos 
que humillen o descalifiquen. No 
consolidaremos nuestra fuerza 
a través de mentiras o actitudes 
patriarcales. Nuestro partido tiene 
sus raíces en las luchas históricas 
de las trabajadoras y trabajadores, 
en la defensa de los derechos popu-
lares y en la búsqueda de justicia 
social, y debe ser el fiel reflejo de 
esos principios", añade.
Contreras también plantea que 

"como vicepresidenta de la Mu-
jer, condeno categóricamente la 
agresión que sufrió nuestra com-
pañera Patricia Cortés. Este tipo 
de actitudes no tienen cabida en 
nuestro partido. Además, rechazo 
la violencia pasiva de aquellos que, 
bajo el pretexto de la unidad y la 
fraternidad, intentan manipular los 
hechos y difundir posverdades a 
través de comentarios destructivos. 
La verdadera solidaridad se cons-
truye desde la verdad, la justicia y el 
reconocimiento mutuo, no desde la 
manipulación ni la descalificación. 
Reafirmo mi compromiso con un 
diálogo respetuoso y con la defensa 
de los principios que realmente nos 
unen.
A Patricia Cortés expresó "toda 
nuestra solidaridad, admiración 
y respeto", junto a indicar que  "a 
quienes intentan callarnos con 
mezquindades, les decimos con 
fuerza: no pasarán". Por último, 
sostuvo que el Partido Socialista 
"seguirá siendo el partido de los y 
las trabajadoras, de las mujeres va-
lientes, de los hombres comprome-
tidos y de todas aquellas personas 
que luchan por una sociedad más 
justa. Nuestra lucha sigue adelante, 
más firme, más unida y más digna 
que nunca".

KÚLEBA VS DE REMENTERÍA
A partir de lo relatado, Puranoticia.
cl tomó contacto con el aludido Bo-
ris Kúleba para conocer su versión 
de los hechos, explicando que "'ya 
terminó su jornada laboral', fue 
lo que le dije a la persona indi-
vidualizada en la carta y a otro 
compañero que trabajan con el 
Diputado, al finalizar un amplia-
do comunal realizado este lunes 
9, sumamente violento. En un am-
biente repleto de descalificaciones 
y provocaciones, me enfrasqué en 
una discusión, en la que terminé 

Escándalo en consejo del PS en 
Valparaíso: Acusan a ex candidato 
Boris Kúleba de lanzar ataque 
"misógino y clasista" a militante 

El aludido reconoció que dijo 
una "desafortunada frase" 
y que le pidió disculpas 
públicas a la afectada y a su 
hija. No obstante, emplazó 
a las "barras bravas" del 
diputado De Rementería, a 
quienes acusó de realizar 
"encerronas" durante los 
consejos. El parlamentario, 
a su vez, dijo que el ex 
candidato a concejal porteño 
"demuestra poco aprecio 
por las ideas socialistas".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/escandalo-en-consejo-del-ps-en-valparaiso-acusan-a-ex-candidato-boris
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diciendo esa desafortunada frase, 
por lo que de inmediato pedí discul-
pas públicamente a la afectada, y 
luego en privado, en el mismo lugar, 
a ella y luego a su hija, que había 
estado presente".
También indicó que "las barras 
bravas del Diputado, con la que 

irrumpen en verdaderas ence-
rronas durante los ampliados, 
han generado un ambiente su-
mamente tóxico al interior de la 
militancia. De hecho la misma 
compañera que firma la carta, 
parte de la dirección comunal, 
minutos antes increpó a un com-

pañero, adulto mayor, por su “fal-
ta de cojones”. Tengo claro que la 
política no se hace ni con funas ni 
provocaciones o insultos, por lo que 
espero contribuir a mejorar el nivel 
de la discusión partidaria y estoy 
disponible para concurrir ante toda 
instancia disciplinaria y colaborar 

para superar este tipo de inciden-
tes".
Ante su interpelación, Puranoticia.
cl conversó con el diputado Tomás 
de Rementería, quien se refirió a lo 
ocurrido señalando que "yo parti-
cipé del ampliado, donde hablé, ya 
que había derecho de responder y 
conversar.  Todo se dio dentro de 
un ámbito de diálogo, obviamen-
te, con una visión crítica del re-
sultado del Partido Socialista en 
Valparaíso y en  especial la mala 
candidatura que tuvimos de en la 
Alcaldía".
Luego precisó que "esa es una opi-
nión política que no tiene que ver 
con temas personales. A mí en 
lo personal Boris Kúleba no no me 
cae mal, no lo encuentro una mala 
persona, pero me parece que no 
fue buen candidato, y él reaccionó 
ofuscado y yo me fui, y después él 
reacciona ofuscadamente contra 
una persona que es parte de mi 
equipo, pero que está ahí no como 
parte de mi equipo, sino que está 
como militante del Partido Socialis-
ta, de larga data, que ha  participa-
do en diversas distancias, entonces 
me parece que es una falta de res-
peto".
"Creo que la base es que las per-
sonas se juzguen por lo que son, 
no por donde trabajan ni por ni 
por cuál es su actividad laboral, 
que en este caso no viene al caso. 
Creo que Kuleba demuestra poco 
precio por las ideas socialistas y 
por las ideas que tiene un persona 
de izquierda", concluyó el legislador 
socialista de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/escandalo-en-consejo-del-ps-en-valparaiso-acusan-a-ex-candidato-boris
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A  ley fue despachado 
desde la Cámara de 
Diputados el pro-
yecto que establece 

una nueva regulación que tipifica 
y sanciona delitos terroristas, tras 
aprobar el informe de la comisión 
mixta por 102 votos a favor, 17 en 
contra y 13 abstenciones.
El texto aprobado, que es parte de 
la agenda de seguridad del Gobier-
no, sanciona la  asociación terro-
rista y establece delitos y penas 

acordes al grado de implicación 
en la organización terrorista.
Con esta aprobación, el texto 
despachado desde la Cámara 
Baja quedó en condiciones de ser 
promulgado por el Presidente de 
la República y convertirse en ley.
Si bien, la iniciativa recibió un con-
tundente respaldo de los parlamen-
tarios,  fueron 17 los que votaron 
en contra y 13 que decidieron abs-
tenerse.
Puranoticia.cl  puso la lupa sobre 

la votación de los 16 legisladores 
de la Región de Valparaíso, ya sea 
del  Distrito 7 de la costa como en 
el Distrito 6 del interior.

A FAVOR
Chiara Barchiesi - Partido Repu-
blicano
Tomás de Rementería - Partido 
Socialista
Camila Flores - Renovación Na-
cional
Tomás Lagomarsino - Partido 
Radical
Andrés Longton - Renovación 
Nacional
Gaspar Rivas - Independiente, ex 
PDG
Luis Sánchez - Partido Republicano
Hotuiti Teao - Independiente, pro 
Evópoli

Nelson Venegas - Partido Socia-
lista

EN CONTRA
Luis Cuello - Partido Comunista
Camila Rojas - Frente Amplio

SE ABSTUVIERON
top
María Francisca Bello - Frente 
Amplio
Jorge Brito - Frente Amplio
Diego Ibáñez - Frente Amplio

NO VOTARON
Andrés Celis - Independiente, ex RN
Carolina Marzán - Partido Por la 
Democracia 

Dos se opusieron a la Ley 
Antiterrorista: Así votaron los 16 
diputados de la Quinta Región

Proyecto que establece una nueva regulación que tipifica y 
sanciona delitos terroristas fue despachado desde la Cámara 
de Diputados y quedó en condiciones de ser ley.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-se-opusieron-a-la-ley-antiterrorista-asi-votaron-los-16-diputados
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La Corporación Nacional Forestal 
actualizó información por el  in-
cendio forestal que afecta a la 
comuna de Quintero, Región de 
Valparaíso.
El siniestro denominado Campo 
Mar 7 se mantiene en  combate 
y ha consumido una superficie 
de 2 hectáreas.
Debido a que la emergencia está 
cercana a sectores poblados, se 
envío mensajería SAE para refor-
zar el proceso de evacuación en el 
sector Campo Mar 7, en la comu-
na de Quintero.
En consideración a estos antece-
dentes y en base a la información 
técnica proporcionada por Conaf, 
en coordinación con la Delegación 
Presidencial Regional de Valparaí-
so, la Dirección Regional de Sena-
pred declaró Alerta Roja para las 
comunas de Quintero y Puchun-
caví por incendio forestal, vigen-
te desde este miércoles y hasta 
que las condiciones del incendio 

así lo ameriten.
Senapred informó que  Con esta 
declaración "se movilizarán to-
dos los recursos necesarios y 
disponibles, en apoyo adicional 
a lo ya desplegado por CONAF, 
Bomberos y el Sistema Nacional 

de Prevención y Respuesta ante 
Desastres (SINAPRED) de esta 
forma, se actuará para controlar 
la situación, dada la extensión y 
severidad del evento".
Trabajan para extinguir las llamas 
bomberos de Quintero, Puchunca-

ví, Nogales y Viña del Mar; 8 briga-
das, 3 técnicos, 3 aviones cisterna, 
2 helicópteros, 1 avión de coordi-
nación, 1 avión de observación y 
1 avión cisterna pesado, estos re-
cursos corresponden a Conaf.

La Corporación Nacional Forestal 
(Conaf) entregó información res-
pecto del incendio forestal que se 
produjo en la comuna de Isla de 
Pascua, Región de Valparaíso.
El siniestro denominado "Chuchu" 
fue extinguido y consumió una su-
perficie de 1.5 hectáreas.
En consideración a estos antece-
dentes y en base a la información 
técnica proporcionada por Conaf, 
en coordinación con la delegación 
Presidencial Regional de Valparaí-
so, la Dirección Regional de Sena-
pred canceló la Alerta Roja para 
la comuna de Isla de Pascua  que 
se mantuvo vigente desde este 
miércoles.
Trabajaron en la emergencia bom-
beros de Isla de Pascua; 1 brigada y 
1 técnico de Conaf; equipo GRD mu-
nicipal, Armada y Carabineros.

Declaran Alerta Roja para las comunas de Quintero 
y Puchuncaví por incendio forestal

Extinguen incendio forestal y cancelan la Alerta Roja para Isla de 
Pascua: siniestro consumió 1.5 hectáreas

El siniestro denominado 
Campo Mar 7 se mantiene 
en combate y ha consumido 
una superficie de 2 
hectáreas.

Trabajaron en la emergencia 
bomberos de Isla de 
Pascua; 1 brigada y 1 
técnico de Conaf; equipo 
GRD municipal, Armada y 
Carabineros.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/declaran-alerta-roja-para-las-comunas-de-quintero-y-puchuncavi-por
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/extinguen-incendio-forestal-y-cancelan-la-alerta-roja-para-isla-de
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S i alguien sabe ganar una 
campaña en la centro 
derecha, ese es Francisco 
Chahuán. Si existe alguien 

capaz de humillar a la UDI, ese es 
Pancho, como le dicen sus amigos. 
Si existe alguien a quien le teme la 
élite política de Santiago, es justa-
mente a este oriundo viñamarino 
que debe dejar justamente este año 
el Senado.
Cuando el Senador Rafael Prohens 
y el ex presidente de RN y ex minis-
tro de Piñera Cristian Monckeberg 
pusieron en la primera línea el nom-
bre de Francisco Chahuán como 
posible carta presidencial de cara a 
una primaria, inmediatamente los 
chat de la derecha se incendiaron 
compartiendo la publicación de 
nuestro medio.
Por un lado el “ala” que no le gus-
ta el estilo Chahuán intentará que 
el partido logre nominar a Mat-
thei como su candidata y así evi-
tar un deterioro en las relaciones. 
Aquí varios alcaldes, mandatados 
por Mario Desbordes, sumados a 
parlamentarios que están pensan-
do más en su propia elección que 
la presidencial misma no están 
dispuestos a ponerse al lado de una 
carta que hoy ni siquiera marca en 
las encuestas, por ejemplo.
Sin embargo, el tema de las en-
cuestas ya parece superado. Sichel 
a 15 días de la primaria marcaba 8 
puntos y Lavín marcaba 23 y miren 

lo que pasó. Y si por sobre todo se 
analiza a Chahuán podemos decir 
abiertamente que “nunca ha per-
dido una elección” y que, además, 
cuando se trata de tener a un UDI 
al frente pareciera que se trans-
forma en una máquina.
Nadie se olvida cómo el 2005 sacó 
de la diputación de Viña del Mar 
al histórico Gonzalo Ibáñez, y cua-
tro años más tarde el Almirante 
Jorge Arancibia declinó postu-
lar como candidato al Senado y 
Chahuán se enfrentó nada menos 
que a Joaquín Lavín, a quien le 
ganó en un triunfo histórico.
Chahuán, siempre de corazón de 
Renovación Nacional, cuatro años 
más tarde no sólo se reelige, sino 
que además dobla a sus contrin-
cantes arrastrando a un segundo 
Senador, logra 150 mil votos, se 
transforma en el parlamentario 
más votado del país e impide que 
llegue al parlamento la hoy ex 
UDI Andrea Molina.
¿Por qué creen que la UDI le teme 
tanto a Chahuán? Además, hay 
historias que los más antiguos de 
Renovación Nacional no pueden 
olvidar de Evelyn Matthei y es por 
eso que también junto a la tesis de 
validar el liderazgo de la ex alcal-
desa de Providencia se busca que 
la tienda de Antonio Varas logre su-
mar un candidato en primaria.
Todavía en RN se acuerdan cuando 
Matthei fue protagonista del caso 

Kioto que terminó con las aspira-
ciones presidenciales de ella y Piñe-
ra cuando era parte de la patrulla 
juvenil de RN por el año 1992. Este 
episodio fue protagonizado por el 
empresario Ricardo Claro, dueño 
en ese entonces de Megavisión. 
Un día domingo en un programa 
de TV se muestra una grabación 
donde se escucha al difunto Pre-
sidente Piñera y a su amigo Pedro 
Pablo Díaz, panelista de aquel 
espacio, discutiendo estrategias 
para desacreditar públicamente 
a Matthei.
Pese a que la ex alcaldesa negó mu-

chas veces su participación de los 
hechos, la historia cuenta que ese 
mismo año Matthei confesó públi-
camente su responsabilidad, de-
clarando que la había obtenido la 
grabación de un supuesto radioafi-
cionado. Declaración que tampoco 
fue verídica porque lo cierto es que 
aquella grabación fue entrega-
da por el capitán Fernando Diez, 
oficial de la Compañía de Guerra 
Electrónica del Regimiento de Te-
lecomunicaciones.
De ahí Matthei renunció a RN y se 

fue a la UDI. Pero los antiguos del 
partido tampoco olvidan cuando la 
hoy presidenciable ya siendo par-
lamentaria por el gremialismo es-
tuvo involucrada en una especie de 
montaje que intentaba probar que 
Andrés Allamand estaba involucra-
do en el consumo de drogas. Aquí 
uno de sus partners fue el ex mi-
nistro de Pinochet Francisco Javier 
Cuadra. Estos hechos generaron 
un problema para la carta de RN 
en la senatorial de 1997 y nunca 
pudieron curar aquellas heridas, 
dicen quienes conocen de fondo 
la historia.

Son estos hechos, sumados a la 
fuerza de Chahuán que no ha per-
dido ninguna campaña y que ya 
sabe cómo derrotar a los UDI, los 
que ponen mayor expectación en 
que el hoy Senador por Valparaíso 
se transforme en carta presidencial. 
¿Se atreverán a dejar competir a 
Chahuán? ¿Cómo se validaría Ma-
tthei si le gana una primaria? ¿Y 
si gana Chahuán? Veremos cómo 
termina esta historia en donde 
hoy se conoce su primer capítulo.

¿Chahuán Presidente? 
La máquina electoral 
que teme no sólo la UDI 
sino la centro derecha

Editorial
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L a Cámara de Diputados 
despachó a ley el proyecto 
que establece una nueva 
regulación que  tipifica y 

sanciona delitos terroristas, tras 
aprobar el informe de la comisión 
mixta por 102 votos a favor, 17 en 
contra y 13 abstenciones.
El texto aprobado, que es parte de 
la agenda de seguridad del Go-
bierno, sanciona la asociación 
terrorista y establece delitos y 
penas acordes al grado de implica-
ción en la organización terrorista.
Con esta aprobación, el texto quedó 
en condiciones de ser promulgado 
por el Presidente de la República 
y convertirse en ley.
El informe de la comisión mixta 
resolvió dos puntos que generaron 
diferencias entre la Cámara y el Se-
nado. Se trata de la incorporación 
de medidas de interceptación de 
comunicaciones mediante el siste-
ma IMSI Catcher y el cambio ex-
cepcional de jurisdicción de una 
causa, en situaciones de alta con-

notación.
En específico, en el caso de la in-
terceptación, la comisión mixta 
recogió, mayoritariamente, la dis-
posición aprobada en la Cámara de 
Diputados y que establece que en 
la investigación de delitos regidos 
por esta ley, a petición del Ministe-
rio Público, el juez podrá ordenar 
la intervención de una o más re-
des de servicios de telefonía o de 
transmisión de datos móviles.
Esta interceptación también podrá 
ser solicitada en casos de  delitos 
vinculados a las leyes sobre tráfi-
co de drogas, control de armas y 
asociación ilícita.
Esto, mediante el uso de tecnolo-
gías que simulen sistemas de trans-
misión de telecomunicaciones u 

otras tecnologías similares para 
monitorear las direcciones IP, geo-
rreferenciación o localización de 
dispositivos (IMSI Catcher).
Los registros obtenidos que sean 
impertinentes o irrelevantes para 
la investigación deberán ser eli-
minados de todo registro. Asimis-
mo, la comisión mixta precisó que el 
Fiscal Nacional dispondrá los pro-
cedimientos de almacenamiento, 
conservación y destrucción segura 
de los registros obtenidos.
El uso indebido de esta facultad 
dará lugar a responsabilidades 
disciplinarias, sin perjuicio de las 
sanciones penales que corres-
pondan.
En cuanto a lo que se refiere a la 
jurisdicción y normas de compe-

tencia, la propuesta recoge la nor-
ma aprobada por el Senado y que 
había sido eliminada por los dipu-
tados.
En ella se define que tanto el Minis-
terio Público como la defensa del 
imputado podrán solicitar el cam-
bio de competencia del tribunal.
Esto en delitos que la ley  califi-
ca como terroristas, en casos de 
alarma pública o de especial com-
plejidad, y siempre que el cambio 
se estime fundamental para el éxito 
de la investigación y no se vulnere 
sustancialmente el derecho a la de-
fensa del imputado.
El cambio se podrá solicitar, una vez 
formalizada la investigación y has-
ta antes del término de la audiencia 
de preparación del juicio oral, al 
Pleno de la Corte Suprema. En ella 
se solicitará que el conocimiento de 
éstos fuere de competencia de los 
Juzgados de Garantía y del Tribu-
nal de Juicio Oral en lo Penal de la 
jurisdicción de la Corte de Apelacio-
nes de Santiago.

Cámara de Diputados aprobó y 
despachó la Ley Antiterrorista con 
sistema IMSI Catcher incluido

El texto aprobado, que es parte de la agenda de seguridad del 
Gobierno, sanciona la asociación terrorista y establece delitos 
y penas acordes al grado de implicación en la organización 
terrorista.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/camara-de-diputados-aprobo-y-despacho-la-ley-antiterrorista-con-sistema
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L a presidenta de la Cámara 
de Diputados, Karol Cario-
la (PC), se refirió a la discu-
sión de la Ley Antiterrorista, 

la relevancia que adquiere alcanzar 
prontamente acuerdos sobre esta 
materia para evitar la vía del Tri-
bunal Constitucional (TC) y advirtió 
sobre los riesgos para la privacidad 
que plantea la tecnología IMSI Cat-
cher.
En conversación con CNN Radio, 
la parlamentaria expresó su in-
quietud por el reciente movimiento 
legislativo. “A nadie le gusta que 
existan medidas intrusivas en sus 
métodos de comunicación. Esta 
tecnología tiene el potencial de 
ser utilizada de forma inapropia-
da. La Ley Antiterrorista no puede 

salir adelante a cualquier costo”.
El IMSI Catcher es un dispositivo 
que simula ser una antena celular 
y puede interceptar información 
de teléfonos móviles al conectarse 
con ellos y recopilar datos como 
los códigos únicos de las tarjetas 
SIM.
Consultada por las diferencias que 
pueden surgir en esta etapa de la 
discusión, la parlamentaria advir-
tió que “si no se logran acuerdos 
en esta etapa, el proyecto se ju-
dicializará, y eso inevitablemente 
alargará el proceso”, con la inter-
vención del Tribunal Constitucional.
Cariola también rechazó las críti-
cas por una supuesta intención del 
Partido Comunista de retrasar la 
tramitación. “Nadie está hablan-

do de retrasar meses esta discu-
sión. Hemos sido los primeros en 
empujar para que esto se resuelva 
lo antes posible, pero no a cualquier 
precio”.
La legisladora apuntó que las dis-

cusiones actuales no representan 
un rechazo a que exista una nueva 
ley. “Hay un amplio respaldo a la 
idea de contar con una nueva nor-
mativa. Lo que cuestionamos son 
las disposiciones que vulneran 
derechos fundamentales. No se 
puede decir que no hubo voluntad 
con tramitarla”.
El Senado aprobó por 41 votos a 
favor, 3 en contra y 4 abstenciones 
el informe de la comisión mixta, por 
lo que solo falta el respaldo de la 
Cámara de Diputados, que este 
miércoles votará el proyecto en 
Sala, para que quede en condicio-
nes de ser promulgada por el Presi-
dente de la República.

Cariola critica uso del IMSI Catcher en 
Ley Antiterrorista: "Esta tecnología 
tiene el potencial de ser utilizada de 
forma inapropiada"

La presidenta de la 
Cámara de Diputados 
rechazó las críticas por 
una supuesta intención 
del Partido Comunista de 
retrasar la tramitación. 
“Nadie está hablando 
de retrasar meses esta 
discusión".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cariola-critica-uso-del-imsi-catcher-en-ley-antiterrorista-esta
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E l Frente Amplio anunció 
que llevará al Tribunal de la 
Región Metropolitana del 
partido a la diputada Mai-

te Orsini, debido a su actuar en la 

investigación contra su expareja, 
Jorge Valdivia.
La parlamentaria  contactó a tra-
vés de WhastApp a la fiscal regio-
nal Oriente, Lorena Parra, quien 

lleva adelante la indagatoria con-
tra el exfutbolista, acusado por de-
litos de carácter sexual. 
El secretario general de la colec-
tividad,  Andrés Couble, manifestó 

que los hechos conocidos respecto 
a la parlamentaria “trascienden el 
ámbito estrictamente personal  y 
se abren dudas respecto al rol que 
ha jugado en cuanto diputada”.
“Nos parece que  su rol en el caso 
debiese remitirse  estrictamente a 
colaborar en el esclarecimiento 
de los hechos cuando sea reque-
rida. Nos preocupa cualquier ac-
ción que pueda poner en riesgo la 
garantías para las víctimas, que es 
lo más relevante en el proceso de 
investigación en curso”, agregó.
Por ello es que se reunirán con Or-
sini para “contar con información  
de primera fuente y no por medio 
de trascendidos de prensa”.

 Frente Amplio llevará a diputada 
Orsini al Tribunal Regional del partido 
tras contactar a fiscal del caso de 
Jorge Valdivia

El secretario general de la 
colectividad, Andrés Couble, 
manifestó que los hechos 
conocidos respecto a la 
parlamentaria “trascienden 
el ámbito estrictamente 
personal y se abren dudas 
respecto al rol que ha jugado 
en cuanto diputada”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/frente-amplio-llevara-a-diputada-orsini-al-tribunal-regional-del-partido
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E l expresidente del Conse-
jo para la Transparencia 
(CPLT), Francisco Leturia, 
reveló que  la diputada 

Maite Orsini lo contactó cuando 
su entonces pareja, Jorge Valdivia, 
fue detenido en medio de un control 
de identidad en 2023.
En conversación con Chilevisión, 
el abogado relató que cuando él 
era presidente del CPLT le llegó un 
WhatsApp que decía “'hola, soy la 
diputada Maite Orsini y necesito 
urgente hablar contigo'. Y yo veo 
y dije, 'esto es una pitanza'”.
“Me llama por teléfono y me 
dice  tienes 24 horas para que 
me pidas perdón públicamente, 
porque si no, mis abogados van a 
presentar una querella contra ti'. Y 
dije, esto es una pitanza. Esto defi-
nitivamente es una pitanza. Segun-
do dije, si no es una pitanza, uno se 

da cuenta, me está hablando una 
persona que no está bien”, añadió.
Asimismo, manifestó que “no se 
averiguó quien soy yo, porque ten-
go muchos defectos, pero si alguna 
virtud tengo es que  no soy ame-
drentable. O sea, que me dijeran 
eso no me iba a detener”. 
“Y le dije, 'mira, si acaso fueras de 
verdad la diputada Maite Orsini, 
¿cómo se te ocurre decirme una 
cosa así? O sea, vamos a dejar esta 
conversación hasta acá. Si acaso 
fueras, cometiste errores gravísi-
mos, y no voy a confirmar si seas 
tú o no, porque no quiero hacer pú-
blico esto. Vamos a cortar y voy a 
seguir criticándote por lo que hi-
ciste, porque lo que hiciste estuvo 
pésimo, lo que hiciste de llamar a la 
generala'”, comentó.
Leturia contó que días más tarde le 
preguntó a un amigo diputado si 

tenía el teléfono de la diputada Or-
sini y “dije, 'está muy mal, está muy 
mal esta mujer. ¿Cómo se le ocurre 
hacer una cosa así?' O sea, y ¿sabes 
por qué además no lo hice público 
en su momento? Porque dije, voy a 
desviar la atención. Se va a conver-
tir en protagonista”.
“Si acaso quiere convertirse en 
protagonista y salir en las porta-
das por llamar y amenazar al presi-
dente del Consejo de Transparencia 
por una cosa loca, no, no le vamos a 
dar ese”, subrayó.
Según mencionó el expresidente 
del CPLT, Orsini quería que le pi-

diera perdón por sus dichos sobre 
que “no debía haber llamado a 
la generala para interceder por 
su tercero significativo, que era el 
'mago' Valdivia, que si tenía alguna 
inquietud podía haberlo hecho por 
escrito o públicamente”.
Leturia aseveró que Orsini tiene 
“un problema de roles y de límites 
también, de no saber qué cosas se 
pueden hacer (…) tiene como una 
compulsión por hacerlo. Yo creo 
que esto ya excede el ámbito de lo 
meramente institucional, yo creo 
que hay otro tipo de explicaciones”.

Expresidente del Consejo para la 
Transparencia reveló que Orsini lo 
contactó tras detención de Valdivia en 
2023

Francisco Leturia mencionó que la diputada lo llamó por 
teléfono y le dijo "tienes 24 horas para que me pidas perdón 
públicamente".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/expresidente-del-consejo-para-la-transparencia-revelo-que-orsini-lo
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L a ministra de la Secretaría 
General de Gobierno, Ca-
mila Vallejo, comentó la 
discusión parlamentaria 

por la reforma de pensiones que se 
debate en la comisión de Trabajo 
del Senado, donde se espera que 
salga en enero de 2025.
En entrevista con radio ADN, la au-
toridad indicó que “nosotros cree-
mos que podemos sacar adelante 
la reforma previsional. Si logra-
mos seguir poniendo la centrali-
dad en cómo mejoramos hoy las 
pensiones, y no solo las del futuro, 
podemos ordenar el debate y los 

acuerdos”.
“Se ha logrado aprobar no solo lo 
que son las pensiones para com-
pensar las lagunas previsionales, 
sino que también estamos entran-

do en tierras derechas sobre cómo 
fortalecer el pilar de la seguridad 
social”, añadió la secretaria de Es-
tado.
Respecto a las presiones recibidas 
por la UDI de parte del Partido Re-
publicano, Vallejo insistió en que 
“ahí está centrada la discusión 
y esperamos que esté la oposición 
en ese ánimo. Vamos a ver qué 
resuelve la UDI, porque hubo un 
llamado de republicanos a no hacer 
acuerdos en esta materia”.
“Yo espero que no primen los lla-
mados de Kast y que la UDI tenga 
autonomía de las definiciones del 

Partido Republicano”, agregó.
José Antonio Kast instó al presiden-
te de la UDI en entrevista con Emol 
TV a que “cumpla la palabra, dijis-
te que era 6-0. ¿Quién fue el que le 
señaló que sacara el 0,5, su candi-
data presidencial?, ¿los presiden-
tes de los partidos, los senadores 
que siempre han negociado esto?”.
Pero en conversación con Tele13 Ra-
dio, Ramírez aclaró nuevamente la 
postura de la colectividad y sostuvo 
que “la reforma tiene que evitar el 
reparto, porque es un cáncer que 
hace que los sistemas de pensiones 
sean insostenibles en el tiempo”.

Vocera de Gobierno llama a la UDI a no 
ceder a presiones de Republicanos 
por sistema de reparto en reforma de 
pensiones

La ministra de la 
Secretaría General de 
Gobierno, mencionó 
que espera que "la UDI 
tenga autonomía de las 
definiciones del Partido 
Republicano".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-de-gobierno-llama-a-la-udi-a-no-ceder-a-presiones-de-republicanos
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E l presidente de la UDI, Gui-
llermo Ramírez, se refirió 
a la polémica que surgió 
con el Partido Republica-

no tras sus dichos en el marco de la 
discusión de la reforma previsional.
Recientemente, Ramírez mencio-
nó en Radio Agricultura que en la 
Cámara de Diputadas y Diputados 
la bancada votó a "favor de un 
pequeño reparto que iguala las 
pensiones de hombres y mujeres y 
ese es el reparto que nosotros con-
sideramos que es justo".
"De los 6 adicionales, alrededor de 
0,5%. Eso se votó a favor en la Cá-
mara de Diputados. Hemos dicho 
que estamos siempre de acuerdo 
con eso", afirmó.
Al respecto, José Antonio Kast en 
entrevista con Emol TV instó al pre-

sidente de la UDI a que “cumpla la 
palabra, dijiste que era 6-0. ¿Quién 
fue el que le señaló que sacara 
el 0,5, su candidata presiden-
cial?, ¿los presidentes de los parti-
dos, los senadores que siempre han 
negociado esto?”.
En conversación con Tele13 Radio, 
Ramírez aclaró nuevamente la 
postura de la colectividad y sos-
tuvo que la “la reforma tiene que 
evitar el reparto, porque es un cán-
cer que hace que los sistemas de 

pensiones sean insostenibles en 
el tiempo".
Sobre la polémica con republica-
nos, el timonel de la UDI manifestó 
que han “insistido y vamos a seguir 
insistiendo hasta el último día en 
la necesidad de actuar juntos con-
tra la izquierda. Eso significa, entre 
otras cosas, seguir insistiendo en la 
necesidad de una primaria presi-
dencial que sea amplia y que abar-
que a todos los sectores, incluyendo 
al Partido Republicano, para llegar 

a una candidatura única de oposi-
ción. Eso nos da más opciones de 
ganar la presidencial y tener ma-
yoría parlamentaria".
“Algunos en el Partido Republicano 
que necesitan desesperadamente 
una razón para decir 'somos dis-
tintos a ellos, no corresponde que 
vayamos en una misma primaria 
presidencial'. Hasta ahora no he-
mos visto ningún buen argumento 
de por qué no deberíamos ir juntos”, 
subrayó.
Finalmente, dijo que “quisiera que 
este oportunismo y esto de andar 
levantando falsas polémicas no 
sea una práctica habitual, porque 
al final se suponía que las nuevas 
generaciones, los que estamos hoy 
en la política, veníamos a tratar de 
hacer las cosas diferentes”.

Presidente de la UDI insiste en 
incluir a Republicanos en primaria 
presidencial: "Que abarque a todos los 
sectores"

El presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, se refirió a 
la polémica que surgió tras sus dichos sobre la reforma 
previsional y sostuvo que "algunos en el Partido Republicano 
que necesitan desesperadamente una razón para decir 
'somos distintos a ellos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-la-udi-insiste-en-realizar-primaria-presidencial-que


29

https://www.entel.cl/beneficios/descuentos/comida/dunkin?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=ENTEL


Nacional Miércoles 11 de Diciembre30

Un funcionario de la PDI de 24 
años murió tras colisionar en su 
motocicleta contra un automó-
vil, mientras se desplazaba por la 
comuna de Peñalolén.
El conductor del segundo vehícu-
lo resultó herido de gravedad y 
quedó hospitalizado.
El accidente ocurrió alrededor de 
la 1:45 hora de este miércoles en 
la intersección de Av. Grecia con 
Los Molineros, donde –por causas 
que se investigan– chocaron el 
detective en su motocicleta y el 
vehículo menor.
El teniente Cristian Cares, de la 
SIAT de Carabineros, señaló que 
"fue un accidente de tipo coli-
sión, donde resultó una persona 
fallecida. Los móviles involucra-
dos son una motocicleta con un 
vehículo menor. El conductor de la 
motocicleta murió en el lugar".
De igual forma, confirmó que la 

víctima fatal "es funcionario de 
la PDI, de la Bicrim de Macul. 
Como Carabineros de Chile le 
damos el más sentido pésame a 
la Policía de Investigaciones".
El oficial de la SIAT de Carabineros 
informó que el segundo conduc-
tor, un hombre de 40 años, se en-

cuentra grave en el Hospital Luis 
Tisné de Peñalolén.
Vale hacer presente que tras la 
colisión fatal, vecinos de Peñalo-
lén que presenciaron lo ocurrido 
agredieron al conductor del ve-
hículo menor.
El teniente Cares expresó que "la-

mentablemente son hechos que 
no debiesen ocurrir. Hacemos un 
llamado a los transeúntes y los 
demás usuarios que son testigos 
a no tomar medidas drásticas de 
esa forma, sino que dar cuenta a 
la unidad policial más cercana".

Una adolescente de 16 años, que 
manejaba una camioneta, se vio in-
volucrada en una colisión con otro 
vehículo mediano, cuyo conduc-
tor perdió la vida.
El siniestro vial se produjo durante 
la madrugada de este miércoles en 
la comuna de Lampa, en la Región 
Metropolitana; mientras que la 
menor de edad está grave.
El hecho se registró a las 23:00 ho-
ras en la Av. Barros Luco, sector de 
Larapinta donde, por causas que 
se investigan, la menor chocó con 
otra camioneta que transportaba 
a cinco trabajadores temporeros 

bolivianos, quienes también están 
graves.

Una adolescente de 16 años protagonizó 
accidente que dejó un fallecido en Lampa

Dos detenidos y armas incautadas deja 
allanamiento en el barrio Meiggs de Santiago 
por ropa falsificada

Carabineros realizó un amplio des-
pliegue en el barrio Meiggs de la 
comuna de Santiago y allanó una 
bodega con ropa falsificada y 
armas, como parte de una investi-
gación de la SIP del Laboratorio de 
Criminalística (Labocar) y el Minis-
terio Público.
Según el relato del teniente coronel 
Cristián Becerra, la operación se 
realizó bajo una orden del Tribunal 
de Garantía de Santiago, con parti-
cipación de la SIP, GOPE, COP y Ra-
dio Patrulla.

Funcionario de la PDI muere luego de colisionar 
su moto contra un auto en Peñalolén

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El siniestro vial se 
produjo durante la 
madrugada de este 
miércoles en la comuna 
de Lampa, en la Región 
Metropolitana; mientras 
que la menor de edad 
está grave.

Personal de Carabineros 
realizó un allanamiento 
en una bodega que 
contenía ropa falsificada 
y armas, esto en marco 
de una investigación 
realizada por la Sección 
de Investigación Policial 
(SIP) del Laboratorio de 
Criminalística (Labocar) 
en conjunto con el 
Ministerio Público.

El accidente se registró 
en la intersección de Av. 
Grecia con Los Molineros, 
donde –por causas que se 
investigan– chocaron el 
detective en su motocicleta 
y el vehículo menor.
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E l presidente de Argentina, 
Javier Milei, afirmó en un 
discurso a la nación con 
motivo del primer aniver-

sario de su llegada al poder que "la 
recesión terminó" y aseguró que 
la economía del país ha entrado en 
una recuperación, junto con anun-
ciar que en 2025 bajará el 90 por 
ciento de los impuestos.
"Hemos superado la prueba de fue-
go. Estamos saliendo del desierto: 
la recesión terminó y el país final-
mente ha comenzado a crecer", 
ha declarado, remarcando que Ar-
gentina "llega al final del año con 
alivio" y que puede "dejar atrás lo 
peor", si bien ha aclarado que to-
davía no ha "llegado a puerto".
Milei ha hecho un repaso de su 

gestión, presumiendo de haber lo-
grado una disminución histórica de 
la inflación y de haber despedido 
a decenas de miles de empleados 
públicos, y ha prometido que el año 
que viene será el de la "motosierra 
profunda". También ha agradecido 
a los argentinos por el  "conmove-
dor sacrificio que hicieron". "No 
será en vano", ha agregado.
Por otro lado, ha prometido que en 
materia de seguridad no pararán 
hasta "tallar en piedra" en la men-
te de cada delincuente que "el que 

las hace las paga" y ha añadido 
que impulsará una ley "antimafia", 
una reforma de la Policía Federal y 
una ley antiterrorismo. También ha 
comunicado que diseñará "un plan 
nuclear argentino que contemple 
la construcción de nuevos reacto-
res".
Durante su intervención, rodeado 
de su gabinete, el             ha cargado 
contra sus blancos habituales: sin-
dicatos, periodistas y dirigentes de 
la oposición. "Le quiero extender 
una advertencia al resto de la po-

lítica. Los argentinos no tolerarán 
obstrucciones insensatas a nues-
tras reformas (...) Pueden subirse al 
tren del progreso o ser arrollados 
por él. Todo este año que ha trans-
currido será recordado como el 
primer año de la nueva Argenti-
na", ha afirmado.
A nivel internacional, Milei consi-
dera que Argentina ha dejado "de 
ser un hazmerreír mundial", aseve-
rando que el presidente electo de 
Estados Unidos, Donald Trump, ha 
diseñado su Ministerio de Desregu-
lación "a imagen y semejanza" del 
que él inventó. También ha admi-
tido que su objetivo es  "impulsar 
un tratado de libre comercio con 
EEUU que debió haber ocurrido 
hace 19 años".

Presidente Milei confirma que "la 
recesión terminó" y anuncia que en 
2025 bajará el 90% de los impuestos

"Hemos superado la prueba de fuego. Estamos saliendo 
del desierto: la recesión terminó y el país finalmente ha 
comenzado a crecer", ha declarado el presidente de 
Argentina.
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L as autoridades de Corea del 
Norte se ha pronunciado 
este miércoles por primera 
vez sobre la crisis desata-

da en Corea del Sur a raíz de la de-
claración la semana pasada de la 
ley marcial por parte del presiden-
te, Yoon Suk Yeol, y han alertado de 
que "la dictadura fascista ha traído 
el caos" al país vecino.
En estos primeros comentarios 
sobre lo sucedido, las autoridades 
norcoreanas han expresado que lo 
vivido la pasada semana  fue "es-
candaloso". "La dictadura fascista 
se levantó sin dudar en armas tras 
el anuncio repentino de la mario-
neta que es el presidente", han in-
dicado en un mensaje publicado 
a través de la agencia de noticias 
estatal KCNA.
Así, han aseverado que Yoon se en-

cuentra inmerso en una "grave cri-
sis de gobernanza" y tendrá que 
hacer frente a las consecuencias a 
pesar de que el Parlamento lo obli-
gará tan solo seis horas después de 
declarar la ley marcial a revocar la 
medida.
"La marioneta de Yoon ha cometi-
do un acto que tiene reminiscencias 
de la dictadura militar vivida hace 
décadas y que  ha sido condena-
da en todos los frentes, lo que ha 
aumentado el fervor a favor de su 
constitución", indica el texto.
En este sentido, Pyongyang ha 

aseverado que la comunidad inter-
nacional  "se encuentra prestan-
do atención a los acontecimien-
tos, analizando la situación, que 
expone las vulnerabilidades de la 
sociedad surcoreana". "Describen 
la declaración abrupta de Yoon 
como un movimiento desesperado 
que podría llevar al presidente a 
ver terminada su vida política", ha 
añadido.
Yoon anunció la ley marcial en 
un  inesperado discurso a la na-
ción en el que acusó a los diputados 
opositores de simpatizar precisa-

mente con Corea del Norte después 
de que sacasen adelante una me-
dida presupuestaria y presentaran 
mociones de destitución contra va-
rios altos cargos.
Las relaciones entre las dos Coreas 
se encuentran en su momento más 
bajo en años debido al aumento 
de los ensayos balísticos por parte 
de Pyongyang, que  viola las san-
ciones impuestas por Naciones 
Unidas, y al estrechamiento de la 
cooperación militar entre Seúl y 
Washington.
La situación ha empeorado tam-
bién a raíz del acuerdo militar fir-
mado por Rusia y Corea del Nor-
te, que  ha facilitado el envío de 
tropas norcoreanas a territorio 
ruso para reforzar la lucha contra 
las tropas ucranianas.

Norcorea asegura que la "dictadura 
fascista ha traído el caos" tras crisis en 
vecinos del sur

Las autoridades de Corea del Norte se han pronunciado 
este miércoles por primera vez sobre la crisis desatada en 
Corea del Sur a raíz de la declaración la semana pasada de 
la ley marcial por parte del presidente, Yoon Suk Yeol, y han 
alertado de que "la dictadura fascista ha traído el caos".
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Un verdadero dolor de cabeza para 
la ANFP se ha convertido la Super-
copa 2025 que deben disputar Colo 
Colo y Universidad de Chile, debido 
a que el Superclásico no cuenta 
con estadio ni fecha.
Hace unos días el presidente del or-
ganismo de Quilín, Pablo Milad, re-
iteró su intención de disputar el 
derbi entre albos y azules en par-
tido único, y el Ester Roa Rebolledo 
de Concepción asomaba como po-
sible sede.
Sin embargo, desde el municipio de 

la ciudad penquista dieron un por-
tazo, pues según confirmó el diario 
de Concepción, la ciudad no quiere 
recibir el encuentro: "No habrá Su-
percopa en el Ester Roa: municipio 

bajó el pulgar al Colo Colo vs U. de 
Chile".
"Desde la capital se hizo el reque-
rimiento, pero el municipio  deci-
dió no autorizar el uso del re-

cinto para un partido que no sólo 
genera una alta convocatoria, sino 
que por lo general trae problemas 
asociados por tratarse de las ba-
rras más conflictivas del país", aña-
dieron.
En tanto, el alcalde Héctor Muñoz 
explicó: "Efectivamente tuvimos 
contacto con la ANFP, quienes pre-
guntaron por la posibilidad de traer 
el partido de la Supercopa a Collao. 
Sin embargo, considerando los he-
chos de violencia ocurridos ante-
riormente en Concepción, no po-
demos exponernos nuevamente 
a tener peleas en nuestras calles, 
ni destrozos en nuestro principal 
recinto deportivo".
De esta manera, ahora tomaría 
fuerza la ida de jugar la Supercopa 
con partidos de ida y vuelta, pues 
Milad comentó: "La posición de los 
clubes es jugar  ida y vuelta. Si es 
partido único, será el 26 de enero; si 
hay dos, sería el 22 y 26 de enero".

Municipio de Concepción rechaza recibir 
el encuentro entre Colo-Colo y la U por la 
Supercopa

En Colo Colo continúan con los ba-
lances tras la exitosa temporada 
2024, donde conquistaron los tí-
tulos del Campeonato Nacional y 
la Supercopa, además de alcanzar 
los cuartos de final de la Copa Li-
bertadores.
Si hace días fue Arturo Vidal el que 

repasó la campaña alba, ahora fue 
el turno del delantero argentino 
Javier Correa, quien aseguró que el 
Cacique fue un "justo campeón" y 
lanzó un dardo a Universidad de 
Chile por la denuncia de los azules 
contra el técnico Jorge Almirón en 
plena definición del torneo.

"Se habían dicho tantas cosas, 
habían hablado tanto, habían chi-
caneado como si nos hubiesen 
regalado el torneo y la verdad es 
que yo me levanto en las maña-
nas y nadie me regala nada,  Dios 
no más me regala un día más de 
vida, pero después no me regala 

nada nadie. Por eso no me gusta 
cuando hablan de más, o lloran de 
más, porque si vieran cómo entre-
namos, igual que ellos capaz, o más 
o menos que ellos, pero nadie nos 
regala nada", comenzó diciendo el 
atacante trasandino en diálogo con 
Colo Colo TV.
"Creo que somos justos y merecidos 
campeones, y ahora tenemos mu-
cha más motivación para comen-
zar el 2025 y seguir demostrando 
que somos el más grande de Chi-
le", añadió el ariete.
Además, Correa se refirió a la tre-
menda remontada del cuadro 
albo durante el segundo semestre, 
considerando que en un momento 
estuvieron 10 puntos abajo de la 
U: "Hoy lo veo y parece que estaba 
escrito en una película, porque Ar-
turo Vidal dijo en su momento que 
faltan 66 puntos… el 'loco' ya lo ha-
bía visto. Después te sumas y vas 
ganando partidos que parece que 
no ganarás y los terminas ganando 
igual.  Como que estaba escrito y 
listo para nosotros".

Javier Correa se refiere a Universidad de Chile: "No me gusta cuando 
hablan o lloran de más"

El delantero de Colo Colo repasó 
la exitosa temporada 2024 del 
Cacique, donde conquistaron los 
títulos del Campeonato Nacional y 
la Supercopa.

Si bien el Ester Roa 
Rebolledo asomaba como 
opción para albergar el 
duelo entre albos y azules, 
desde el municipio penquista 
bajaron el pulgar para recibir 
el cotejo.
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Nuevo luto en Universidad de Chile 
y el fútbol nacional. Este miércoles 
se dio a conocer el fallecimiento 
de  Sandrino Castec,  histórico ex 
delantero del cuadro azul y otrora 
seleccionado nacional, a sus 64 

años.
El "Bombardero", como era cono-
cido, se encontraba en un estado de 
salud delicado y desde abril pasa-
do estaba internado en el Hospital 
Sótero del Río, tras sufrir un shock 

séptico producido por una infección 
intestinal.
Castec defendió la camiseta de la U 
entre 1977 y 1984. Después, retor-
nó en 1986 hasta 1987, y su último 
paso por el club fue en 1989, cuan-

do acompañó al equipo en Segun-
da División. Con los estudiantiles 
marcó 63 goles en 201 partidos y 
conquistó el título de la Copa Chile 
de 1977.
Además, también defendió los co-
lores de Audax Italiano, Cobresal, 
Deportes Valdivia y Cruz Azul de 
México, mientras que fue seleccio-
nado nacional en 14 oportunida-
des y marcó cinco tantos,  el más 
recordado el golazo de chilena que 
le marcó a Argentina en un amisto-
so el 18 de septiembre de 1980, en 
Mendoza.
El fallecimiento de Castec se da 
apenas a días de la muerte de 
René Orozco, histórico ex presi-
dente de Universidad de Chile 
durante los 90 y principios de la 
década del 2000.

Fallece Sandrino Castec, histórico 
exjugador de Universidad de Chile y 
exseleccionado nacional

El otrora delantero del 
cuadro azul se encontraba 
desde abril pasado internado 
en el Hospital Sótero del Río 
tras sufrir un shock séptico 
producido por una infección 
intestinal.

Santiago Wanderers informó 
que Jorge Luna se convirtió en el 
tercer refuerzo del club de cara a la 
temporada 2025.
El volante argentino selló su regre-
so al "Decano", club en el que dejó 
una gran huella en los años 2014-
2015.
A través de un comunicado, el equi-
po de Valparaíso informó a "todos 
nuestros socios, hinchas y medios 
de comunicación que cubren la 
actualidad de Santiago Wande-
rers, que el volante creativo Jorge 
“semilla” Luna ha llegado a com-
pleto acuerdo con la institución y 
sella así su vuelta al Decano del Fút-
bol Chileno para la próxima tempo-
rada".
El mediocampista ofensivo regis-
tra un amplio recorrido por clu-
bes como Deportivo Armenio, San 
Martín de San Juan, Estudiantes de 
la Plata, Al – Dhafra FC, Cobreloa, 
Rangers, Deportes Copiapó, entre 
otros clubes. 
Los "caturros" destacaron que el 

jugador de 37 años "tiene como 
principales atributos su visión del 
juego, gran pegada, precisión, en-
tre tantos otros que mostró en sus 

buenas campañas anteriores con 
nuestra camiseta y que ha sabido 
replicar a lo largo de su recorrido".
El retorno de Luna se produce luego 

de 10 años y se suma a los arribos 
de Víctor González y Leandro Na-
varro.

Jorge Luna concreta su retorno a S. Wanderers y se convierte en el 
tercer refuerzo para el 2025

El volante argentino selló su 
regreso al "Decano", club en 
el que dejó una gran huella en 
los años 2014-2015.
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Teletón y Banco de Chile dieron a 
conocer el monto total derecau-
dación de la campaña Teletón 
2024, fiesta solidaria que el 8 y 9 
de noviembre cumplió 46 años de 
vida, y que tuvo su tradicional ma-
ratón televisiva de 27 horas trans-
mitida desde el Teatro Teletón y, 
por segundo año consecutivo, con 
su noche de cierre en la Quinta Ver-
gara.
Gracias a los generosos aportes 
que millones de personas, familias, 
empresas, instituciones y organiza-
ciones de la sociedad civil hicieron 
a la cuenta 24.500-03 de Banco de 
Chile, tanto en Chile como desde el 
extranjero, la cruzada solidaria lo-
gró, una vez más, superar la meta 
de recaudación.
A las 01:48 horas de la madruga-
da del pasado domingo 10 de no-
viembre, con una Quinta Vergara 
repleta y un país expectante, Te-
letón superó la meta, alcanzando 
en ese momento una recaudación 
de  $40.502.617.946, monto que 
superó en casi $2.500 millones la 
cifra del último cómputo de la edi-
ción 2023.
Este logro dio paso a la celebración 
y al cierre del programa televisivo, 
transmitido en cadena nacional por 
los canales de la Asociación Nacio-
nal de Televisión (ANATEL).
Si se consideran los aportes rea-
lizados en las cajas auxiliares y 
cajas buzón de Banco de Chile a lo 
largo de todo el país, que no alcan-
zaron a ser contabilizados antes del 
fin de la transmisión la madrugada 
del domingo 10 de noviembre, así 
como la formalización de otras do-
naciones comprometidas durante 
el desarrollo del programa televisi-
vo, la recaudación final de la cam-

paña Teletón 2024 asciende a un 
total de $47.437.062.872.
De este monto total, los aportes 
provenientes de las personas re-
presentaron el 71%, mientras que 
el de las empresas correspondió 
al 29% restante. Esto significa un 
aumento de 4 puntos porcentuales 
en las donaciones de las familias 
de nuestro país en comparación a 
la edición anterior (2023),  lo que 
ratifica el interés permanente de 
la ciudadanía por ser protagonista 
de esta fiesta de la solidaridad y la 
inclusión en Chile.
Para la campaña de este año, Ban-
co de Chile habilitó cerca de 3.000 
puntos de recaudación a lo largo 
del país para realizar  donaciones 
presenciales, entre sucursales, ca-
jas auxiliares, cajas buzón,  cajeros 
automáticos y POS desde Arica 
hasta Puerto Williams. Asimismo, 
la entidad financiera invitó una vez 
más a los principales bancos del 
país a sumarse a la recaudación 
digital.
El gerente general de Banco de Chi-
le,  Eduardo Ebensperger, agrade-
ció a todos quienes realizaron un 
aporte en esta cruzada solidaria y 
a los más de 7.000 voluntarios del 

banco. “Hace 46 años, desde la pri-
mera Teletón, somos el orgulloso 
banco de esta noble cruzada soli-
daria.  Nuevamente habilitamos 
todos nuestros canales y platafor-
mas de recaudación, tanto presen-
ciales como digitales, para facilitar 
las donaciones desde cualquier 
parte del mundo. Me siento pro-
fundamente orgulloso y agradeci-
do de liderar una institución como 
Banco de Chile, un equipo humano 
con arraigados valores, enorme 
generosidad, voluntad de entrega 
y amor al prójimo”, destacó Ebens-
perger.
Por su parte, Guillermo Tagle, pre-
sidente del directorio de Teletón, 
agradeció a nombre de la institu-
ción a Banco de Chile “por, nue-
vamente, ser parte fundamental 
de esta gran campaña de unidad 
nacional en la que superamos esta 
importante meta económica que 
permite dar continuidad a los pro-
cesos de rehabilitación gratuitos 
de más de 32 mil niños, niñas y 
jóvenes”.
En este sentido, Tagle agradeció “a 
los miles de trabajadores del Ban-
co, quienes -de manera voluntaria- 
realizaron turnos para recibir los 

aportes y, por supuesto, a cada una 
de las personas que, tanto en Chile 
como en el extranjero,  realizaron 
sus aportes de manera generosa”.
“También agradecemos especial-
mente la generosidad de los canales 
de televisión agrupados en Anatel, 
que nuevamente nos permitieron 
convocar a las personas a través 
de sus señales televisivas y, por pri-
mera vez, a través de sus señales 
digitales y plataformas de redes so-
ciales. Estamos contentos y orgullo-
sos porque logramos -una vez más- 
inspirar al país, y el gran apoyo 
que hubo es reflejo de que la Tele-
tón es importante para los chile-
nos y las personas que residen en 
nuestro país”, agregó.
Durante estos 46 años, Teletón ha 
logrado levantar 14 institutos a lo 
largo de todo Chile y ahora prepara 
nuevos proyectos: la construcción 
de los centros de O’Higgins y Ñuble, 
que ya están en proceso, y un nuevo 
y más amplio edificio en Valparaíso 
que reemplace el histórico institu-
to regional que ya tiene 42 años. 
A esto se suma la  creación de un 
centro transitorio en la ciudad 
de Castro, en Chiloé, para acercar 
algunas atenciones a pacientes que 
deben viajar hasta el instituto Tele-
tón de Puerto Montt.
“Teletón: Juntos, ¡todos los 
días!” no solo fue el lema de este 
año, sino también un recordatorio 
de que Chile hace suya esta mi-
sión solidaria por la rehabilitación 
e inclusión. Una vez más, el país se 
unió para colaborar con Teletón, 
permitiendo alcanzar esta meta de 
recaudación que asegurará, por un 
año más, la continuidad de los tra-
tamientos de rehabilitación de más 
de 32 mil niñas, niños y jóvenes con 
discapacidad en Chile.
El trabajo de planificación de la 
próxima campaña 2025 de Tele-
tón ya comenzó en la institución, 
teniendo como meta de referen-
cia los  $40.502.617.946 (cifra de 
tablero) del último cómputo que 
tuvo el programa televisivo de 
este año.

Teletón y Banco de Chile informan 
recaudación final de la campaña 2024: 
superó los $47 mil millones

Los aportes de las personas 
representaron el 71% del 
total recaudado, lo que signi-
fica un aumento de 4 puntos 
porcentuales en compara-
ción a 2023, lo que ratifica 
el interés permanente de la 
ciudadanía por ser prota-
gonista de esta fiesta de la 
solidaridad y la inclusión en 
Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/teleton-y-banco-de-chile-informan-recaudacion-final-de-la-campana-2024
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/teleton-y-banco-de-chile-informan-recaudacion-final-de-la-campana-2024
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La expareja de Denise Rosen-
thal,  Camilo Zicavo, publicó a tra-
vés de sus redes sociales  antece-
dentes que explicarían la ruptura 
con la cantante, afirmando que 
Rosenthal habría sido quien le fue 
infiel.
La publicación fue compartida por 
la periodista de farándula, Cecilia 
Gutiérrez, donde muestra el escrito 
del exintegrante de la banda chile-
na Moral Distraída, donde acusa-
ba a Denise de "andar llorando en 
redes" cuando fue ella quien "tuvo 
una relación paralela". 
"Hay una que me cagó con otro 
wn, se fue del país medio año a, 
pues, era algo que necesitaba vivir 
sola. Se enamoró de alguien más 
en el proceso, tuvo una relación en 
paralelo con esa persona en el pro-
ceso", expresó Camilo.
"¿Y el gorrero soy yo, CTM, que no 
le di ni un besito a alguien más en 

los 7 años juntos?", enfatizó.
Bajo esta línea, expresó que: "a pe-
sar de todo, porque no es primera 
vez que usa el hate en mi contra 
para promocionar sus temas, yo me 
la banqué y  quería acompañarla 
en el proceso. Qué gil".

"Ahora  anda llorando en redes, 
quemando cartas, los ramos y 
cuánta wea más promocionando 
su nuevo single y perpetuando lo 
que se ha construido en redes de 
yo como el hdp", dijo.
"Yo sé que estas cosas no hay que 

subirlas y el Abel (Zicavo) me va a 
retar, pero ustedes son mis cerca-
nos y ya  hoy necesitaba decir al-
guna wea, porque, por la chucha, la 
wea barsa", cerró.

Camilo Zicavo aclara que fue Denise 
Rosenthal quien le fue infiel a él: "Ahora 
anda llorando en redes"

"¿Y el gorrero soy yo, CTM, 
que no le di ni un besito a 
alguien más en los 7 años 
juntos?", expresó el artista a 
través de un comunicado en 
sus redes sociales.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/camilo-zicavo-aclara-que-fue-denise-rosenthal-quien-le-fue-infiel-a-el
https://toyota.cl/cotiza-online/configurar/76/?gclsrc=aw.ds&gad_source=1&gclid=CjwKCAiA6t-6BhA3EiwAltRFGEOyJCDL9YeEy8DGH-kmEokGZcqgLL8HGKneTc5WitYaKQm4mh8i2BoCrbIQAvD_BwE
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TVN comienza a planificar lo que 
será su parrilla para el 2025 donde 
esperan mantener el "vuelo" que les 
ha dado el programa «Mi Nombre 
Es» y mantener las buenas cifras 
de audiencia.
Es así como la estación pública tie-
ne en carpeta traer a pantalla un 
programa internacional de entre-
tención, el cual se emitirá durante el 
próximo año.
Según consigna el portal  El Filtra-
dor, se trataría de  «The Floor», 
el cual cuenta con versiones en 
distintos países del mundo, cuyos 
derechos habrían sido adquiridos 
recientemente por la señal estatal.
El espacio televisivo consisto en que 
personas inicien la competencia 
con preguntas dentro de una cate-
goría que dominen a la perfección, 
como  "bandas de rock", "cine de 
terror"  o  "vegetales", según con-
signa El Filtrador.

Luego, se activa el piso iluminado 
por 100 cuadrados, donde cada 
participante se ubica sobre uno de 
ellos y en cada ronda, en una selec-
ción aleatoria, un concursante tiene 
la posibilidad de desafiar a otro que 
se encuentre cerca.
Sin embargo,  deberá jugar con 

preguntas de la categoría de su 
contrincante, por lo que se arries-
ga a ser eliminado del espacio en la 
hazaña.
Si gana, el participante se queda 
con su cuadrado además de la ca-
tegoría del perdedor, manteniéndo-
se en competencia.  Gana el juego 

quien se queda con todo el suelo 
encendido.
Respecto a la conducción de este 
nuevo espacio de TVN, se indicó 
que estará a cargo de  Eduardo 
Fuentes, quien hoy lidera el matinal 
«Buenos días a todos». 

Programa de competencias relevaría al 
exitoso «Mi Nombre Es» en TVN durante 
2025

La estación pública ya 
prepara su parrilla de 
programas del próximo año, 
donde espera mantener los 
buenos resultados que le ha 
estado dejando el estelar de 
imitadores.

El cantante y profesor chileno, Tom 
Urrejola Díaz, falleció a sus 54 
años en Talca, debido a una compli-
cación cardiaca.
La noticia fue confirmada por sus 
familiares a través de redes socia-
les, quienes además destacaron su 
gran carrera artística.
Urrejola, alcanzó la fama den-
tro de América Latina tras ser la 
principal voz de algunos openings 
de icónicas series animadas para 
niños, en el año 2005-2010. Cabe 
mencionar que quienes veían esos 
shows, ahora son jóvenes adultos.
Algunos de los programas infanti-
les más conocidos que representó 
Tom fue,  'Lazy Town', 'Zoids', 'Jake 
Long: el dragón occidental', entre 
otros.

Fallece a sus 54 años Tom Urrejola: músico chileno y voz de 
openings de series animadas

Urrejola alcanzó la fama 
dentro de América Latina 
tras ser la principal voz 
de algunos openings de 
icónicas series animadas 
para niños.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/programa-de-competencias-relevaria-al-exitoso-mi-nombre-es-en-tvn
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/fallece-a-sus-54-anos-tom-urrejola-musico-chileno-y-voz-de-openings-de
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